

DESDE EL BURLADERO

La familia de los «Bienvenidas»

Biografía de Manuel Mejías, padre de los actuales toreros que llevan dicho nombre

Manuel Mejías Rapela, (Bienvenida), era hijo del banderillero Manuel Mejías y Luján, apodados "Bienvenida" ambos por haber nacido en el pueblo de dicho nombre de la provincia de Badajoz. Vino al mundo el 12 de Febrero de 1885, si bien a éste se le consideró como sevillano por haberse criado a la sombra de la Giralda.

Con afición taurina desde chiquillo, cuando no contaba más que ocho o nueve años de edad, dió varios muletazos a un toro de Miura que se había desmandado. Esta hazaña le valió los primeros elogios que escuchó en su vida, su padre le llevó la corriente y en Francia y Portugal le proporcionó ocasiones para que cursara con becerros las primeras letras del arte.

En Madrid se presentó el 18 de Diciembre de 1898 para matar dos erales y mozo ya, y convertido en matador de novillos, inventó unos juegos con el capote y lució unos adornos llenos de floritura que le dieron gran nombradía, y cuando logró afirmar su reputación, merced a las lucidas campañas realizadas, tomó la alternativa en Zaragoza el 14 de Octubre de 1905 de manos del Algabefío. El propio Algabefío se la confirmó en Madrid el 14 de Marzo de 1906, en una corrida organizada en honor de los Reyes de Portugal, en la que se le dió ganado de Miura y Murube, actuaron también Lagartijo y Machaquito.

Pasó cuatro años toreando unas 30 corridas por temporada, y en la primera de 1910 dió un empujón muy fuerte, que hizo que "Don Modesto", el célebre crítico, le bautizara con el apelativo de "Papa Negro", pues con sus gallardías toreras y sus arrestos de matador llevó la inquietud al ánimo de más de algún compañero que se creía consagrado.

Torero clásico y adornado, parecía haberse afianzado con el estoque, que hasta entonces había sido su flaco; se le veía ya colocado en primera fila, y cuando se hallaba en pleno éxito, el 10 de Julio de 1910, toreando solo seis toros de Traspalacios, el llamado "Viajero", le infringió dos cornadas en el muslo izquierdo que le impidieron torear en el resto de la temporada, y la enorme popularidad alcanzada se vino abajo desde aquella fecha.

Sus actuaciones en 1911 fueron bastante flojas y cuando aún no había recuperado los pasados bríos, un toro de Esteban Hernández le produjo otra cornada grave en Madrid el 26 de Mayo de 1912.

Seguó en activo, pero ya sin entusiasmo, y fué toreando cada año menos. Después de tomar parte en ocho corridas en la temporada de 1917, marchó a América, donde permaneció varios años, principalmente en Colombia; reapareció en

España en 1924 para torear tres corridas solamente en toda la temporada, la última en Belmez, el 9 de Septiembre, y luego se dedicó a encauzar a sus hijos Manolo y Pepe, por el camino más recto y seguro para llegar al codiciado puesto.

Torero artista tanto con el capote co-



Antonio Bienvenida, pundonoso torero, que fué quien dió la voz de alarma contra el "afeitado" de los toros.

mo con la muleta, excelente banderillero siempre y buen matador cuando decidió arrimarse, el toro "Viajero" se interpuso en su camino y no le permitió ser la primera figura que todos los aficionados advirtieron y deseaban.

Padre de los actuales Bienvenidas, fué primero Manolito, figura indiscutible de su época, fallecido en San Sebastián el año 1938. Luego, "Pepote", gran lidiador y formidable banderillero que permaneció en activo y que si vuelve el toro, tiene aun reservado un buen puesto en el escalafón. Antofito Bienvenida, el más artista de la actualidad y a quien le ha sucedido algo parecido a lo de su padre, pues el cornalón de Barcelona es el culpable de que Antofito no llegara a ser la primera figura. Angel Luis, que no ha respondido a lo que se esperaba y por último, Juanito, que una buena tarde, al comprobar que las cosas no le salían bien, dijo en la Plaza de Madrid que no torcaba más y se quedó en la categoría de novillero, en la que había logrado destacar.

En fin, una familia torera señorial y bondadosa que es estimadísima por todos los aficionados y por cuantas personas la tratan más o menos directamente.

Relevos olímpicos

El próximo domingo, en el descanso del partido Manchego-Extremadura, se celebrarán unas pruebas de atletismo, nuevas para el aficionado local. Contenderán los equipos de la U. D. Ciudad Real y Marianistas, integrando ambos conjuntos los siguientes atletas: Por los Marianistas, correrán en las diversas especialidades Martínez, Patiño, Gorostiza, Torquemada y Echeverría; haciéndolo por la U. D. Ciudad Real, Elviro, Fernando, Mazuelas, Pavón y Adáme. Aquellos vestirán sus clásicos colores azules, y el novel Club local de amarillo.

Por ser para algunos desconocida, damos las principales características de la espectacular prueba de los relevos olímpicos.

Forman cada equipo cinco corredores que tienen que correr respectivamente 100, 300, 400, 800 y 1.500 metros por este orden creciente. Salen, emparejados, primeramente los de 100 metros y al finalizar la distancia entregan el testigo a los que deben correr los 300 y éstos a su vez a los que hagan los 400 y así sucesivamente pasará el relevo hasta finalizar la prueba con los 1.500 metros.

En entrenamientos realizados por ambos equipos, han hecho tiempos que oscilan los 8 minutos y 35 segundos, pero es de esperar que el próximo domingo hagan un mejor tiempo si la suerte y las condiciones climatológicas les acompañan.

Haciendo un poco de historia, diremos que esta prueba no se ha llegado a correr oficialmente en España, no habiendo por lo tanto récord homologado de ella. Se corrió por vez primera en los Juegos Panamericanos de Buenos Aires, venciendo en ellos el equipo de Jamaica, que hasta ahora ostenta el récord extraoficial de la prueba en 7 minutos, 2 segundos.

Por las numerosas alternativas que tiene esta prueba, resulta ser una de las más espectaculares, por relevarse en el mando del pelotón en diversas fases de la carrera, según la primacía de los atletas sea en la velocidad pura o en el medio-fondo. De lo que sí estamos seguros es que la prueba gustará.

Es deseo de Unión Deportiva presentar todos los domingos, bien en los intermedios de los encuentros que disputen los equipos Manchego y C. D. Ferrocarriil, de los que esperamos colaboración en bien del deporte legal y cumpliendo con ello las consignas dadas por la Delegación Nacional de Deportes, pruebas de esta índole u otros festivales deportivos que divulguen el deporte desconocido por el aficionado local.—V. U. D.

ESTADÍSTICA DE LOS RESULTADOS DE LAS PRUEBAS

La Bicicleta B.H.

NO ES DE LAS MEJORES

¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA
PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.

TOLEDO, 4 CIUDAD REAL